

いまがわかる

ニュースまとめ ジャンケンポン

最近のニュースをまとめたよ。
どんなことがあったかな？

5月16日～5月22日



大阪などで緊急事態宣言が解除されたよ

国際 イタリア 観光受け入れ再開



ローマの観光地「トレビの泉」に立ちよる市民も少しずつ増えています。16日。朝日新聞社

新型コロナウイルスの感染で死者が3万人をこえているイタリアが、入国する人に義務づけている14日間の隔離措置を6月3日から一部の国に対してとりやめます。ヨーロッパの多くの国から観光客の受け入れが可能になります。州内の移動も今月18日から自由になります。

イタリア政府は、3月中旬から観光目的の移動や入国を制限してきました。観光業

は国の主要産業の一つです。夏のバカンスシーズンを前に観光客を呼びこみたい考えです。

社会 愛知や福岡、人出増える



営業を再開する店も増えた名古屋・栄の地下街を歩く人々。16日。朝日新聞社

14日に緊急事態宣言が解除された39県では、日曜日の17日、人出が増えた傾向にあることがわかりました。

スマートフォンの位置情報をもとに主な駅周辺の解除前の10日(日曜日)の人出と比べると、増えた割合が最も大きいのが栄駅(愛知県名古屋)で84.8%、次に福岡

空港駅74.4%、西鉄福岡(天神)駅54.2%と福岡市内が続きました。

国際 米国 WHO脱退ほめかす



トランプ大統領とWHO事務局長。朝日新聞社

アメリカ(米国)のトランプ大統領は18日、新型コロナウイルス対策にあたる世界保健機関(WHO)のテドロス・アダノム事務局長にあてた文書を公表しました。以前からWHOは「中国寄り」だと主張しており、中国との関係などを30日以内に大幅に改善するよう要求。できないなら、4月に表明した資金提供の停止を今後も続けるほか、WHOを脱退する可能性もほめかしました。

WHOはテレビ会議で総会を開きましたが、トランプ大統領は不参加。19日に世

界の連帯を求める決議を採択しました。

社会 関西3府県 緊急事態宣言解除



政府は21日、新型コロナウイルス感染症対策本部を開きました。特別措置法に基づき緊急事態宣言が継続している8都道府県のうち、大阪、京都、兵庫の近畿3府県の解除を決めました。

宣言が続く北海道、東京、神奈川、埼玉、千葉の5都道県も、早ければ25日に解除されます。その場合、東京では26日には休業要請をゆるめる方針です。学校も6月1日までに再開する見通しです。



ニヤニヤニヤ〜 (ほかにあったよ)

実質GDP、年率で3.4%減

内閣府が18日公表した今年1～3月期の国内総生産(GDP)は、物価の変動をのぞいた実質

で前期(前の3か月、去年10～12月)より0.9%減りました。マイナスの成長は2期連続。この状況が1年続くとした場合の年率では3.4%減でした。

新型コロナウイルスの感染が広がり、国内の人や外国から訪れた観光客が使うお金が減ったことがひびきました。

GDP 英語の「gross domestic product」の略。一定の期間に国内で生み出されたものやサービスの価値を足し合わせたもの。国の経済規模や成長の目安になります。

東京高検 黒川検事長が辞職

緊急事態宣言が出て5月初め、産経新聞記者や朝日新聞社員とお金をかけてマージャンをしていたことがわかった東京高等検察庁の黒川弘務検事長(63歳)が22日、辞職しました。

森雅子法務大臣は安倍晋三首相に辞めるべきかたずねる「進退伺」を出しましたが、安倍首相から「検察の信頼を回復するため引き続き職務にあたってもらいたい」と思いとどまるよう言われたといひます。

黒川さんは政府の閣議決定で、定年が8月7日まで延びています。今国会で問題になった検察官の定年を引き上げる検察庁法改正案とのかかわりが注目されていました。



みんなは9月入学どう考えるかな

学び 文科省 2案示して検討へ

文部科学省が示した9月入学2案
1 2021年度の新入生のみ17カ月分を増加
22年度からは9月2日～翌年9月1日生まれを9月入学に
2 1学年の誕生日を1カ月ずつずらしながら9月入学に(図)
5年間は新入生が13カ月分

誕生日	1学年の人数	21年9月	22年9月	23年9月
現小1 2013.4.2 ～2014.4.1	12カ月分	1年生	2年生	3年生
21年度 新入生 ～2015.5.1	13カ月分	1年生	2年生	3
22年度 新入生 ～2015.5.2	13カ月分	1年生	2	
23年度 新入生 ～2016.6.1	13カ月分	1年生	2	
24年度 新入生 ～2017.7.1	13カ月分	1		
25年度 新入生 ～2018.8.1	13カ月分			
26年度 新入生 ～2019.9.1	13カ月分			
27年度 新入生 ～2020.9.1	12カ月分			

新型コロナウイルスの影響による休校を受け、政府が検討している「9月入学」について、文部科学省は19日、来年の秋から行う場合の新小学1年生の区切り方につい

て、二つの案を示しました。①2021年度の新入生のみ14年4月2日～15年9月1日生まれの「17か月学年」とし、22年度からは「12か月学年」にもどす②21～25年度の新入生を「13か月学年」とし、26年9月入学から「12か月学年」にもどす、という内容です。

ただ、これらの案では数十万人規模の待機児童が生じてしまう可能性があります。問題を解決するために、9月から小学1年生になる前に、4月に「ゼロ年生」として入学させる案も出ています。その場合、小学校は6年半となります。

学校教育法 1947年に公布された、幼稚園から大学までの学校教育の基本を定めた法律。小学校に6年間通うことなども、この法律で定められています。

宇宙はどんな話題があるかな

社会 自衛隊に「宇宙作戦隊」発足



「宇宙作戦隊」にわたされた隊の旗=18日、防衛省。代表撮影

自衛隊で宇宙分野を専門とする初の部隊「宇宙作戦隊」が18日、航空自衛隊府中基地(東京都)に発足しました。宇宙ごみ(スペースデブリ)が人工衛星にぶつからないかなどを監視します。

山口県に監視用の新レーダーが2023年度に完成した後、本格的に活動を始めます。

スペースデブリ 地球の周りをただよう、役目を終えた人工衛星やロケットなどのこと。宇宙開発により数が増え、政府は衛星の衝突の対策などに力を入れています。

科学 H2Bロケット打ち上げ成功



H2Bロケットの打ち上げ。21日、鹿児島県の種子島宇宙センター。朝日新聞社

国際宇宙ステーション(ISS)に物資を運ぶ無人補給船「こうのとり(HTV)」をのせたH2Bロケット9号機が21日、鹿児島県の種子島宇宙センターから打ち上げられました。HTVは約6.2トンの荷物をのせて、25日にISSへ到着します。

ISS 地上から約400キロ上空の宇宙空間にある実験施設。サッカー場ほどの大きさで、約90分で地球を1周しています。

日付は現地時間。記事の一部は朝日新聞社の提供です